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قال النائب  الحميدي السبيعي: تفاجأت بصفتي أحد مقدمي اقتراح قانون العفو 
الشامل الثاني بقيام اللجنة التشريعية بتصرف غريب ،حيث نظرته مع أنه لم يكن 
مدرجا على جدول الأعمال ،رغم وجود مالايقل عن500 إقتراح بقانون يسبقه ، ولم 
يُطلب إستعجاله ولم يستدعى مقدموه ولم يؤخذ فيه رأي الحكومة ، بل تم نظره 
خلسةوأضاف السبيعي اللجنة التشريعية قامت بضم التقرير السابق للعفو والذي 
أعلنت اللجنة الإنتهاء منه قبل شهر ، مما يؤكد النية المبيته نحو خلط الأوراق ووأد 

الحميدي السبيعي قوانين العفو ، وهو الأمر الذي لن نقف أمامه كمتفرجين

أبل : لغة التخوين والتشكيك مرفوضة  

اللجنة وجهت الأجهزة الرقابية بالوزارة لتسوية حساب العهد 

»الميزانيات« تطالب »الدفاع« بفحص 
مروحيات »كاراكال« فنياً قبل استلامها   

ريا�ض عواد 

ق��ال رئيس لجنة الميزانيات 
عدنان سيد عبدالصمد أن اللجنة 
اجتمعت بحضور نائب رئيس 
مجلس ال���وزراء ووزي��ر الدفاع 
الشيخ أحمد المنصور الصباح 
لم��ن��اق��ش��ة الح���س���اب الخ��ت��ام��ي 
لمصروفات التعزيزات العسكرية 
بالإضافة إلى الحساب الختامي 
ل����وزارة ال��دف��اع للسنة المالية 
المنتهية 2018/2019 وقد تبين 

ما يلي :- 
ل��م ي��ع��د أي ح��س��اب ختامي 
ب��ص��ورة سليمة رغ��م م���رور 4 
سنوات على صدور قانون وضع 
ميزانية استثنائية لتسليح 
وزارة الدفاع ب� 3 مليارات دينار 
لمدة 10 سنوات ، علما بأن وزارة 
المالية أف���ادت أث��ن��اء الاجتماع 
بأنها نسقت مؤخرا مع الوزارة 
وأع��دت��ه��ا وه���و م���ا ستتابعه 

اللجنة.
وأضاف: ترى اللجنة أن هناك 
ع��دم انتظام في إحكام الرقابة 
على هذه الميزانية الإستثنائية 
مما أسفر عن عدم معرفة الرصيد 
المتبقي فيها بدقة ال��ذي يترواح 
م��ا ب��ين )2.2 إل���ى 2.6 مليار 
دينار( بسبب اختلاف البيانات 
الم��ق��دم��ة م��ن وزارة ال��دف��اع إلى 
دي���وان المحاسبة ، إض��اف��ة إلى 
ذلك فإن أحد التعاقدات المبرمة 
على هذه الميزانية الإستثنائية 
)ط���ائ���رات F18( غ��ي��ر واض��ح 
التكلفة وتتباين بصورة كبيرة  
، وستتابع اللجنة هذا الأمر مع 

وزارة الدفاع. 
وقال عبد الصمد: كما تنتظر 
اللجنة الإف��ادات الخاصة بعدم 
ممانعة وزارة المالية ب��إع��ادة 
إدراج م��ا تبقى م��ن الميزانية 
الاستثنائية للتسليح ضمن 

الميزانية العامة للدولة أسوة 
بقانون التسليح السابق ، وهو 
ما تؤكد اللجنة على أهميته نظرا 
لعدم تطبيق ق��ان��ون التسليح 

الحالي بصورة صحيحة. 
أم���ا ف��ي��م��ا ي��خ��ص الح��س��اب 
الختامي لوزارة الدفاع ، فقد أبدت 
اللجنة تحفظها على ما قامت به 
الحكومة سابقا من إدراج تكلفة 
)طائرات ي��ورو فايتر( البالغة 
2.6 مليار ضمن قانون الإعتماد 
الإضافي الذي أقر سابقا لسداد 
150 مليون دينار كدفعة مقدمة 

للعقد.
مضيفا: إذ أن ه��ذه الصياغة 
غير السليمة أدت إلى تقييد العقد 
بهذه التكلفة في ظل قيام وزارة 
الدفاع عمليا بسداد مبالغ تضخم 
أسعار تصنيع الطائرات التي 
وص��ل��ت فعليا إل��ى 69 مليون 
ي��ورو ، ف��ي ح��ين ك��ان الأص��ل أن 
تدرج هذه التكلفة ضمن الميزانية 

والتي توجد لها آليات للتعامل 
معها.

وقد انتهت اللجنة الى تشكيل 
فريق ما بين المكتب الفني ووزارة 
ال��دف��اع للتوصل إل��ى المعالجة 
الصحيحة للموضوع بعدما 
ت��ن��س��ق ال�������وزارة م���ع دي����وان 
المحاسبة وجهاز المراقبين الماليين 

ووزارة المالية. 

ون��وه ال��ى أن وزارة الدفاع 
أطلعت اللجنة على إجراءاتها 
بشأن إحالة )ابرام مذكرة التفاهم 
لعقد طائرات ي��ورو فايتر( إلى 
النيابة العامة بعد توصية لجنة 
تحقيق ال��وزارة بهذا الأمر ، وأن 
التحقيقات لا ت��زال ج��اري��ة في 

مواضيع أخرى بشأن العقد. 
كما تم التأكيد في اللجنة على 
أهمية إجراء الفحص المهني اللازم 
قبل تسلم مروحيات كاراكال من 
الشركة المصنعة للتأكد من مدى 

مطابقتها للمواصفات الفنية 
الم��ن��ص��وص عليها ف��ي التعاقد 
لاس��ي��م��ا وأن ه��ن��اك ل��غ��ط��ا في 
الموضوع ، وق��د وع��دت ال��وزارة 

باتخاذ الإجراءات المناسبة.
 كما شددت اللجنة على أهمية 
ضبط المناقلات المالية المتنامية 
ل��دى ال����وزارة ، إذ نقلت مبالغ 
كبيرة م��ن بند )صيانة الآلات 
الثقيلة( رغم أن الفحص الميداني 
لديوان المحاسبة اثبت الحاجة 
لها لإص���لاح الآل��ي��ات المتعطلة 

والمتوقفة. 
ووج���ه���ت ال��ل��ج��ن��ة ك���لا من 
الأجهزة الرقابية ووزارة الدفاع 
بأهمية تسوية ح��س��اب العهد 
وفقا للقواعد الصحيحة لتنفيذ 
الميزانية .. حيث انخفض رصيد 
ح��س��اب ال��ع��ه��د ب���ص���ورة غير 
سليمة محاسبيا لما تم تحويله 
في السنوات السابقة للملحقيات 

العسكرية بالخارج.

 قال النائب  خليل أبل حين يتقدم نائب 
بقانون عفو عن مجموعة يعتقد انها مظلومة 
وحوكمت على النوايا..”خوش كلام” لكن 
هناك آخرين ينطبق عليهم هذا الكلام وأنا 
اعتقد أنهم ظلموا وحوكموا على النوايا فان 
كنت تريد رفع الظلم عنهم فلنرفع الظلم عن 

الجميع
وأضاف ابل لدي أدلة بأن بعض الأجهزة 
الأمنية المناط بها التحري لا تمتلك دليلا وتم 
توجيه تهم بالتخابر لأشخاص بحجة انهم 
اعترفوا لكن الاعتراف أتى نتيجة للقسوة 

دون ان تمتلك عليهم اي دليل ملموس
وأوض���ح : ه��ن��اك خلل ون��ري��د ان نرفع 
الظلم عن الكل فلا يجوز في قضيتك أن تقوم 
بتوزيع أوسمة الشجاعة وحب الوطن على 
مجموعة ، وعلى الاخرين أوسمة الخيانة 

والعمالة “مو بكيفك«
وقال ابل صكوك الولاء والانتماء للوطن 

لا تقاس هكذا بل تقاس بما قدمته للوطن لا 
وفق طائفة ومجموعة ومذهب .. وارجع 

لأيام الغزو لتعلم ماذا قدم هؤلاء
وأض���اف اب��ل حينما سمعنا ان هناك 
تحركا لتقديم قانون العفو تحركنا لتقديم 
القانون الاخر لإيصال رأينا وسماع صوتنا 
، ولائحياً ودستورياً يحق للجنة ان تدمج 
هذه القوانين وكما ان لك حقا فلنا حق كذلك 

وهدفي هو رفع الظلم.
وقال ابل ان كان البعض يريد رفع الظلم 
عن متهم سواء كان أما اوً أختا او بنتا فانا 
كذلك أري��د فعل ذل��ك ، ام��ا لغة التخوين 
والتشكيك فمرفوضة ولم ارد عليها احتراماً 
للوطن لا خوفاً منكم ، فكفانا فتنا وشقاقا 

خوفاً على مصلحة الوطن
واختتم اب��ل تصريحه قائلا: اذا رأيت 
أم��ا او أخ��ا او بنتا فجعوا فاعلم ان هناك 
ام��ه��ات واخ���وة وب��ن��ات غيرهم أي��ض��اً قد 

فجعوا بأبنائهم المظلومين الذين تم أخذ 
إعترافاتهم بالقسوة والتحقيق معهم دون 
محام ، جميعنا شركاء بهذا الوطن وجميهما 

ارواحنا فداء لهذا الوطن

د. خليل ابل

ال���س���ب���ي���ع���ي: »ال���ت���ش���ري���ع���ي���ة« ن��ظ��رت 
رغم  م���درج   غير  وه��و  العفو  ق��ان��ون 
500 إقتراح بقانون يسبقه  وجود 
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جانب من اجتماعات لجنة الميزانيات 

الشاهين يقترح تسّمية مرفق رياضي باسم عبدالعزيز المخلد   
قدم النائب أسامة عيسى الشاهين اقتراحا بتسمية إحدى المرافق 
الرياضية الكبرى في دول��ة الكويت باسم الم��رح��وم عبدالعزيز 
المخلد رحمه    وقال الشاهين انتقل إلى رحمة الله تعالى المرحوم 
“عبدالعزيز المخلد” أح��د مؤسسي ن��ادي القادسية، والرئيس 
الأسبق للاتحاد الكويتي لكرة القدم في )1985 ����� 1986(، وحقق 
الراحل في فترة عمله الكثير من البطولات على الصعيدين الاقليمي 

والقاري، وال��ذي أسس نادي الجزيرة، واتخذ من منزله مقراً له، 
وأصبح فيما بعد نادي القادسية الحالي، وتولى الراحل العديد من 
المناصب في القلعة الصفراء وله العديد من الإسهامات التاريخية 
المشرفة بالنادي، حيث تولى أمانة السر خلال الفترة )1963 ����� 
1970(، وتولّى رئاسة النادي خلال الفترة )1987 ����� 1989(، 

ويُعتبر رحمه الله من أبرز الرياضيين السابقين في دولة الكويت.


